

## Envidias y Negativas

*El Demócrata* órgano del Sr. Torras Villá, mucho comenta el homenaje que la mayoría de pueblos del distrito, tributan al Diputado a Cortes D. Buenaventura M.<sup>a</sup> Plaja; diciendo que esto es una fiesta de familia y que el Sr. Barangé, aún que no puede tomar parte como a tal, procura aportar su óbolo a la fiesta.

Todo esto, lo dice por la envidia que le tiene ya que nosotros estamos segurísimos, que si los regionalistas acogiesen bien al Sr. Torras Villá, éste no tendría ningun inconveniente en asistir a tal fiesta y decimos que estamos segurísimos, porque no sería la primera vez que habría sido regionalista y además todos sabemos que en política, ha seguido toda la escala social.

El Sr. Barangé está dispuesto en todo momento a combatir a los *liberals* de ocasión como el Sr. Torras Villá, porque no representa otra política que la de oportunista.

Con todo, puede patalear tanto como quiera *El Demócrata* que nada logrará; nuestros amigos continuarán la campaña emprendida contra el Sr. Torras, porque como hemos dicho en distintas ocasiones, la política oportunista de momento dá buenos resultados pero después, va derrumbándose paulatinamente y como es natural, se pierde toda seriedad.

Por otra parte el mismo órgano, hace mención de la campaña que el señor Plaja llevó a cabo en el Congreso referente al juego, diciendo que todo esto lo hizo para «cobrar agravios políticos recibidos en la persona del que fué dignísimo gobernador civil de la provincia señor Suarez Inclán. Y pudo tanto la pasión

política, que no vaciló en agraviar la población, capital del distrito que representa, mostrándola a la Cámara Popular como poseida de vicios y corruptelas cuya realidad solo pudo existir en la imaginación calenturienta del Sr. Plaja».

A nosotros no nos extraña nada de todo lo que dice este periódico porque en primer lugar, la persona del Sr. Suarez Inclán les era tan grata que a petición del Sr. Torras no aprobó el presupuesto del año 1915 y cuando el propio señor fué alcalde, le pidió que rectificara sobre el mencionado presupuesto y el señor Suarez Inclán accedió a sus deseos, resultando pues aquello de la *feina d'en xafá*, y por esto no nos extraña todo lo que dice sobre el ex-gobernador.

En segundo lugar, sobre lo que dice del juego: ¿Quiere decirnos el señor Torras Villá quienes fueron los que protestaron? ¿Cree el señor Torras o su órgano que son los únicos que habitan en Granollers? De sobras saben que lo que dijo el Sr. Plaja era exactísimo y que no agravio a nuestra población, sinó al contrario, muchas son las madres y esposas que mostraban su alegría por tal proceder y a él, le censuraban vivamente porque era el autor de permitirlo, estableciendo pagos fingiendolos como donativos para tal privilegio. Y ¡atreverse a negar la veracidad de tales hechos, todo el mundo comprenderá que es un sarcasmo!

Tal vez el Sr. Torras creyó que siendo alcalde podía hacer lo que quería pero se equivocó, porque los reyes *bambas* no existen, lo que sí existen son leyes que deben respetarse y como esto fué una enorme censura para él, por esto su órgano, viene censurando al Sr. Plaja que, a nuestro entender, mucho le honra.

## POR TELÉFONO

Es muy chocante que el Sr. Torras dirijiese una carta al Sr. Jonch para que este designara local, día y hora, para dar su conferencia sobre *Política y Administración*, alegando que este Sr., era firmante de un escrito en el que le pedía la celebración de un acto público.

Si no nos conociéramos podría tomarse el asunto en serio, pero se da el caso Srs. que, el Sr. Jonch es un íntimo amigo y correligionario, todo en una pieza del Sr. Torras, y este es el caso curioso de que hacemos mención, porque a nuestro entender, para dar la conferencia no debía saber en que fundarla y así apelando *por escrito*, con sus propios amigos queda todo justificado.

Esto parece aquel cuento que dice: «Yo me lo guiso y yo me lo como».

\* \* \*

*El Demócrata* con quince días de retraso, nos sale en que no hay pactos con nadie, después de haberlo desmentido nosotros rotundamente, extendiéndose en largas consideraciones para que sus amigos esten *tranquilos* y a la vez desvirtuar estos falsos rumores propalados por la *democracia* de Ilauna.

A nosotros esto nos hace el mismo efecto de aquel refrán que dice: *Quan la guineu no'n pot haver diu que son verdes*.

\* \* \*

Hace quince días que viene diciéndose que se procederá a la renovación de las aceras de la calle Clavé, pero la renovación no aparece en parte alguna y *El Demócrata* ya nos canta los grandes elogios públicos, sin haber empezado nada todavía.

El día que se realice no sabemos lo que dirá este periódico, porque si ahora que nada se vé canta elogios, ¡Dios nos guarde el día que llegue a realizarse!

Cuando se lleve a cabo, aquellos vecinos podrán decir: ¡*Ja es hora!*

\* \* \*